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NUOVA APERTURA CAREDENT 
DENTAL EXPERTS

Dental Sicily S.r.l. - sede operativa di Marsala - Direttore Sanitario: Dott.ssa Laura Antonietta Maria Governale. Informazione sanitaria ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 04/08/2006.
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Marsala e l’11 maggio 
CIL ORSIVO

di Vincenzo Figlioli

O
gni comunità ha i suoi appuntamenti con la me-
moria. Per Marsala, l’anniversario per eccel-
lenza ricade l’11 maggio, quando la città ricorda,

con stati d’animo diversi, lo Sbarco dei Mille (1860) e il
bombardamento della Seconda Guerra Mondiale (1943).
Due date, separate da 82 anni, che si guardano allo spec-
chio opponendo al valore epico della prima il dramma
luttuoso dell’altra. Ma siccome la storia è sempre un ca-
leidoscopio, ricco di sfaccettature diverse, gli studi e gli
umori popolari hanno spesso condizionato il racconto di
queste due date, illuminandone nel tempo prospettive di-
verse. [ ... ]                                        ...continua in continua 

DOPO LA DENUNCIA DI LEGAMBIENTE, LA REPLICA DEGLI OPERATORI DEL SETTORE

Kite, La Barbera: “Lo Stagnone luogo
ideale per praticare il nostro sport”
D

opo l'ennesimo incidente mortale di un
praticante del Kite surf verificatosi allo
Stagnone, si sono sollevate diverse voci

di protesta contro questo sport. Tra le più “qua-
lificate” quella di Legambiente. In una intervista
rilasciata al nostro giornale la responsabile lo-
cale, Letizia Pipitone, ha sostenuto che lo Sta-
gnone non è adatto alla pratica di questo sport.
Abbiamo, a proposito di voci qualificate, sentito
il presidente dell'Associazione Sport, Turismo,
Stagnone, Luigi La Barbera (nella foto). Asso-
ciazione che raggruppa oltre 15 scuole di Kite
“domiciliate” nello Stagnone. “Premetto che
questi tentativi di fare passare il Kite come uno
sport estremo è fuori luogo e poggia sulla igno-
ranza di chi non sa che si tratta di uno sport che
da Parigi 2024 diventerà Olimpico.  Intanto noi
siamo riconosciuti ed affiliati alla Federazione
Italiana Vela. Può essere praticato da bambini e
anche da disabili ed è un'ottima terapia. Capisco
l'emozione dovute alle scomparse. Io stesso ho
soccorso uno dei deceduti. Ma questo non at-
tiene al nostro sport che se praticato come da
protocollo, è sicurissimo”. A proposito di pro-
tocollo, voi stessi ne avete firmato uno con le
autorità responsabili del sito. Come sta an-

dando il rispetto di questo regolamento? “Gli
aderenti alla nostra organizzazione, che sono
oltre il 95% delle scuole, rispettano tutto quello
che abbiamo contribuito a “mettere su carta”. A
noi la sicurezza dei nostri sportivi sta a cuore,
come se fossero una nostra famiglia”. [ ... ]

...continua in seconda
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“L
’ennesimo inci-
dente mortale sul
lavoro in provin-

cia di Trapani dimostra come
le misure di sicurezza sul la-
voro, la prevenzione degli
incidenti  e i controlli siano
ancora insufficienti”. Lo af-
ferma il segretario comunale
della Uil di Marsala Giu-

seppe Tumbarello in seguito
a un incidente avvenuto a
Marsala giovedì pomeriggio,
dove un antennista specializ-
zato di 52 anni, Giuseppe
Laudicina, è deceduto ca-
dendo da un tetto nei pressi
di contrada Dara, sul quale
stava lavorando. L’uomo, è
morto sul colpo. Sul posto

sono intervenuti gli operatori
del 118 che però non hanno
potuto far altro che consta-
tare il decesso. Successiva-
mente, è arrivato anche il
medico necroforo per l’ispe-
zione cadaverica. Laudicina
aveva ripreso da poco a lavo-
rare dopo essere stato colpito
da un ictus. Grande commo-

zione nella comunità di Cu-
tusio, dove il 52nne vi-
veva.“La Uil – afferma
Tumbarello – ha sempre so-
stenuto la necessità che tutti
gli attori della prevenzione
collaborino in maniera profi-
cua per una corretta applica-
zione delle norme sulla
salute e sicurezza sul lavoro.

A livello nazionale il sinda-
cato ha chiesto al Governo
l’individuazione di una stra-
tegia che, creando una rete,
impegni istituzioni, organi di
vigilanza, datori di lavoro,
rappresentanti dei lavoratori
e lavoratori, affinché le pre-
scrizioni normative non ri-
mangano astratte, ma
vengano tradotte in buone
pratiche, e – conlcude – per-
ché il diritto al lavoro sia tu-
telato in modo concreto
anche con riferimento alla
salute e sicurezza”.

Antennista cade dal tetto e muore,
Uil: “Più sicurezza e prevenzione”

GIUSEPPE LAUDICINA ERA UN TECNICO SPECIALIZZATO. IL SINDACALISTA TUMBARELLO: “NECESSARIA UNA STRATEGIA”

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Kite, La Barbera: “Lo Stagnone luogo ideale per
praticare il nostro sport” ] - A proposito di famiglie,
da anni ormai la vostra presenza è sinonimo di tu-
risti e quindi di un indotto economico. “Sono ormai
oltre cento gli addetti che sono occupati stabilmente.
Ma il vero ritorno economico si ha con l'indotto. In
quelle contrade, grazie alla attrazione costituita dal
Kite, sono sorti otre 60 B&B. Altre centinaia di posti
di lavoro. E ancora i trasporti da e per il mare, il con-
sumo di beni di prima necessità, gli affitti di mate-
riale...insomma centinaia di migliaia di euro che ogni
anno vanno ad alimentare l'economia marsalese e non
solo. Basti guardare i versamenti che facciamo per
quanto riguarda la tassa di soggiorno per capire che
nonostante la grave crisi dovuta alla quasi chiusura
dell'aeroporto di Birgi, per capire che noi abbiamo nel
2018 confermato le presenze dell'anno precedente. E
anche il 2019 fortunatamente è iniziato sotto buoni au-
spici”. Il problema sollevato da Legambiente è però
quello di uno sconvolgimento dell'ecosistema pre-
sente da  sempre nello Stagnone. “Ho letto e sono
sorpreso. Soltanto chi non  conosce o frequenta poco
lo Stagnone può avere questa visione”. In che senso?
“Andiamo con ordine per rispondere alle questioni
sollevate. La moquette che alcune scuole avevano
istallato era stata regolarmente autorizzata. Poi è cam-
biato il regolamento, che ripeto anche noi abbiamo
contribuito a scrivere, e visto che non era più prevista
l'abbiamo disinstallata. Quando si parla di sbanca-
mento di tratti del litorale per creare “comodi” scivoli
in mare, non so neppure di cosa si parola. Soltanto un
caso è stato accertato ed è stato giustamente sanzio-
nato dalle autorità. L'ecosistema dello Stagnone sta a
cuore per primi a noi che ci viviamo. E' il nostro bi-
glietto da visita per i turisti che quando tornano delle
loro sedi d'origine possono essere da veicolo pubbli-
citario”. A proposito di ecosistema, ma i fenicot-
teri.... “Invito l'avvocato Letizia Pipitone, in una
giornata a sua scelta, a visitare lo Stagnone. L'isola di
Santa Maria è popolata dai fenicotteri che se fossero
disturbati dalla presenza del kiters sarebbero già volati
via da un pezzo. Lo ripeto noi siamo per il rispetto del-
l'ambiente, il nostro è uno sport altamente ecologico.
E noi abbiamo il “pollice verde”. Ma per esempio non
abbiamo ricevuto nessun plauso da Legambiente

quando due anni fa abbiamo rimosso a nostre spese
alcune vasche di cemento per l'allevamento del pesce
che erano state abbandonate. Io non ho notizia di bat-
taglie condotte negli anni per farle rimuove o prima
ancora per impedire che si impiantassero. Noi perio-
dicamente, senza annunci né pettorine per le foto,
provvediamo a pulire lo Stagnone”. Come lo dipinge
lei, sembra un oasi felice di cui voi siete i custodi.
Ma allo Stagnone non esistono problemi? “Certo e
noi simo i primi a denunciarli. Ma quelli veri. Non ci
sono locali notturni che diffondono musica fino alle
ore piccole. Se qualche strappo c'è stato è riconduci-
bile al primo maggio e ad altre  feste del genere,
quando si è tutti in gita e si fanno cose che normal-
mente non appartengono alla quotidianità. In quelle
zone, specialmente d'estate, abitano centinaia di fami-
glie. Non è mai stata presentata alcuna denuncia del
genere”. Veniamo ai problemi veri, secondo voi
quali sono? “Sull'abusivismo noi siamo contrari. Se
ci sono i termini di legge che si agisca e in fretta. Il
parcheggio scriteriato di quanti si recano a vario titolo
allo Stagnone secondo noi è dovuto alla mancanza di
aree di sosta, lo abbiamo rappresentato anche in un in-
contro con il sindaco. Al primo cittadino abbiamo
chiesto di farsi promotore presso l'Asp della creazione
di un presidio medico.  Un posto di primo intervento
che sopperisca alla mancanza di una toponomastica
certa che impedisce l'arrivo celere dei mezzi di soc-
corso. Abbiamo più volte in passato fatto ricorso ai sa-
nitari del 118 e abbiamo riscontrato enormi difficoltà
a spiegare dove dovevano intervenire”. E con Legam-
biente come la mettiamo? “Ci siamo incontrati con
un loro rappresentante in passato. Noi siamo convinti
che insieme possiamo essere utili sia all'economia che
all'ambiente”. [ g. d. b. ]

[ Marsala e l’11 maggio  ] - I libri di storia

hanno raccontato l’11 maggio del 1860 per lo

più con toni trionfali, omettendo particolari e

dettagli venuti fuori negli anni a venire. Negli

ultimi tempi, di fatto, quel Garibaldi a cui fino

agli anni ’80 del secolo scorso si dedicavano

agiografiche serie tv e raffinati brani pop, è di-

ventato oggetto di nuove narrazioni che negli

umori popolari hanno trasformato l’Eroe dei

Due Mondi in un venale mercenario. Nel frat-

tempo, ha cambiato fisionomia anche il porto

lilybetano, i cui fondali sono danni inadeguati

allo sbarco di imbarcazioni vagamente parago-

nabili alla Piemonte e alla Lombardo. Il monu-

mento che avrebbe dovuto celebrare a Marsala

quella giornata, dopo innumerevoli peripezie è

diventato una sala convegni con vista mare, su

cui sventola il tricolore (quando non viene ru-

bato da qualche buon tempone), mentre le ce-

lebrazioni organizzate dalle amministrazioni

comunali cercano di mettere dentro un po’ di

tutto (sport, cibo e storia) senza un indirizzo ben

preciso. Poco, troppo poco, si fa per ricordare

l’altro 11 maggio, quello del 1943. Quello in cui

morirono circa mille persone sotto i bombarda-

menti anglo – americani, che nella stessa gior-

nata si abbatterono su Trapani e Catania con

l’obiettivo dichiarato di stanare i nazisti nasco-

sti dalle nostre parti. Questo numero, così im-

portante per la storia di Marsala, lo ritroviamo

anche tra i Principi Fondamentali della Costi-

tuzione Italiana, che proprio all’articolo 11 ri-

corda che “L'Italia ripudia la guerra come

strumento di offesa alla libertà degli altri popoli

e come mezzo di risoluzione delle controversie

internazionali”. Se qualcuno oggi avesse voglia

di ripensare quest’anniversario, in un tempo se-

gnato dall’oblìo e da un certo relativismo sto-

rico sul Ventennio fascista, potrebbe ripartire

proprio da quel numero e da quella ferita, mai

del tutto cicatrizzata, che ancora oggi costitui-

sce un monito esemplare sulla follia e la ferocia

di ogni guerra.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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E
’ accaduto ieri mattina nel passaggio a
livello precedente alla Stazione ferrovia-
ria di Birgi-Ragattisi. Una sbarra è ca-

duta per terra, non si sa bene ancora per quale
motivo. Fatto sta che anche ieri mattina ci sono
stati dei ritardi nelle tratte dei treni, causando
disagi ai passeggieri e a chi ha atteso oltre mez-
z'ora in coda dietro i passaggi a livello chiusi
del territorio. La sbarra è stata presidiata dai
Carabinieri di Marsala che stanno verificando
la causa della caduta, se qualcuno l’ha forzata

o se è stata un’auto a sbatterci contro. Come ci
ha detto il coordinatore del Movimento Pendo-
lari, Gaspare Barraco, “… le barriere dei pas-
saggi a livello hanno un sistema di sicurezza
tale per cui se si forza un pò, la sbarra cade”.
Per quanto riguarda un altro passaggio a livello,
quello di contrada Giunchi dove giorni fa ab-
biamo segnalato – grazie a dei cittadini – una
barriera pendente e pericolante, ieri i tecnici
delle ferrovie sono intervenuti tempestiva-
mente ad aggiustarla. 

Passaggi a livello, una barriera
è caduta all'altezza di Birgi

SUL POSTO I CARABINIERI A PRESIDIARE MA RITARDI IN TUTTO IL TERRITORIO

C
on una nota ufficiale, inviata al sindaco
Alberto Di Girolamo e al vicesindaco
Agostino Licari (titolare della delega al

bilancio), il presidente del Consiglio comunale di
Marsala Enzo Sturiano sollecita l’invio del Ren-
diconto di Gestione 2018. Sturiano fa presente
che il massimo consesso civico vorrebbe appro-
vare il Bilancio di Previsione 2019 entro fine
mese. Tuttavia, come si legge nella nota, “onde
evitare che, come avvenuto in passato in maniera
falsa e strumentale, possano essere addebitate re-
sponsabilità sull’operato del Consiglio in ordine
a ritardi relativi alla sua approvazione, si invitano
i soggetti in indirizzo ad attivarsi affinché al più
presto possibile venga trasmesso al Consiglio Co-
munale il Rendiconto di Gestione 2018 che, per
legge, doveva essere approvato dal Consiglio co-
munale entro il 30 aprile scorso”. “Si rimarca –
aggiunge Sturiano – che detto Rendiconto di Ge-
stione è uno strumento essenziale senza il quale il
Bilancio di Previsione 2019 non avrebbe nessuna
efficacia per la sottoscrizione delle variazioni con-
trattuali (aumento ore lavorative) e stipula di
nuovi contratti. Con l’occasione, si invitano le SS.

LL. anche a prevedere le somme necessarie per
poter adeguare, da 14 ore settimanali ad un mi-
nimo di 18 ore, i contratti per i gli ex lavoratori
ASU contrattualizzati a tempo determinato, in
modo tale che si possa dare a tali soggetti una “di-
gnità” di lavoratori e a voler prevedere un uguale
aumento contrattuale di ore per tutti i lavoratori
interessati e non solo per alcuni, né per settore.
Qualora l’adeguamento, per questioni di Fondo
di spesa per il personale, dovesse richiedere la ne-
cessità di ricorrere al blocco delle mobilità, si in-
vita sin da ora l’Amministrazione Comunale a
sospendere qualsiasi tipo di mobilità”.

Sturiano: “Prima del Bilancio,
il Rendiconto di Gestione”

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE HA INVIATO UNA NOTA AL SINDACO E AL VICESINDACO

I
marsalesi che lasciano la propria
terra natia per studiare e lavo-
rare altrove sono tanti. Stessa

sorte è toccata a Martino Trapani,
38enne, da poco nominato direttore
medico dell'ospedale di Garbagnate,
in Provincia di Milano. A Marsala
fino all'anno 2000, il dottor Trapani
ha poi frequentato le Università di

Trieste, Milano e La Sapienza di
Roma. A Trapani è stata affidata
anche la direzione ad interim del no-
socomio di Bollate. Il medico mar-
salese è stato nominato con bando
per selezione interna, visto che la-
vorava all'ospedale di Garbagnate
dal 2012. Nel 2009 Trapani ha avuto
anche l'encomio dal Consolato Ge-

nerale di Italia a Londra per aver
programmato ed attivato un Piano
d'Emergenza all'interno del college
Aston University di Birmingham
(UK) nel periodo di pandemia della
febbre suina. Un curriculum quindi,
di tutto rispetto ad una così giovane
età per un medico. 
[ c. m. ]

Il marsalese Martino Trapani direttore sanitario a Garbagnate
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Emergenza rifiuti, confronto a Palermo tra Pierobon e sindaci
L’ASSESSORE REGIONALE FIDUCIOSO SULLA POSSIBILE RIAPERTURA DELL’IMPIANTO SEQUESTRATO ALLA SICILFERT

S
ono 856 le candida-
ture presentate al-
l’Agenzia Nazionale

Politiche Attive del La-
voro per 35 posti di Navi-
gator. Si tratta della figura
che dovrà prestare attività
di assistenza tecnica ai
Centri per l’Impiego per
seguire i beneficiari del
Reddito di Cittadinanza.
In generale la Sicilia, con
11.866 candidature, si col-
loca al secondo posto tra
le regioni italiane con un
maggior numero di aspi-
ranti navigator. La pros-

sima tappa sarà la sele-
zione attraverso i Test per
sessantamila candidati,
che saranno ammessi in
base alle graduatorie che
saranno realizzate attra-
verso la votazione conse-
guita nella laurea.  Nei
prossimi giorni saranno
fornite ulteriori informa-
zioni sui candidati, con i
dati che afferiscono ai
corsi di laurea, all’età, al
genere e alla diffusione
dei dati incrociati sul ter-
ritorio. Il presidente
dell’ANPAL Mimmo Pa-

risi, ritenendosi soddi-
sfatto per questo primo
step, afferma che i naviga-
tor potrebbero essere ope-
rativi già a fine giugno.
Scorrendo i numeri sici-
liani, emerge che la pro-
vincia di Trapani, per
numero di candidature, si
colloca dopo le aree me-
tropolitane di Palermo
(3503), Catania (2758) e
Messina (1525) e l’agri-
gentino (979). Più indietro
troviamo Siracusa (644),
Caltanissetta (622), Ra-
gusa (579) ed Enna (420). 

U
n vertice nella sede dell’as-
sessorato regionale al-
l’Energia e servizi di

pubblica utilità per aiutare i Co-
muni della provincia di Trapani a
risolvere i disagi nel settore rifiuti.
L’incontro si è svolto a Palermo,
alla presenza del prefetto di Tra-
pani, Tommaso Ricciardi, del sin-
daco di Marsala Alberto Di
Girolamo, del sindaco di Partanna
e presidente della Srr Trapani Sud,
Nicolò Catania, del sindaco di
Campobello di Mazara, Giuseppe
Castiglione, di un funzionario della
Srr Trapani Nord e dell'assessore
regionale Alberto Pierobon. Com’è
noto, in provincia di Trapani si
sono verificati problemi soprattutto

nel trattamento dell’umido per una
serie di cause concomitanti: il se-
questro di Sicilfert a Marsala, il fal-
limento che ha portato alla chiusura
dell’impianto del Polo di Castelve-
trano, i ripetuti guasti che si sono
verificati in impianti di altre pro-
vince (tra cui quello gestito dalla
Raco a Belpasso, in cui conferi-
scono diversi Comuni del trapa-
nese). Proprio per tale ragione,
anche questa settimana, l’ammini-
strazione Di Girolamo ha previsto a
Marsala alcune giornate di blocco
alla raccolta dell’organico nelle
zone sud e nord del territorio lily-
betano, cercando al contempo di
forzare il pressing sulla Regione
per arginare le emergenze di questi

mesi. “Abbiamo discusso proposte
che affrontano il problema nel
breve e nel lungo periodo – spiega
Pierobon –  sul fronte Sicilfert
stiamo continuando a lavorare e a

dialogare con l’amministrazione
giudiziaria e restiamo cauti ma fi-
duciosi. Sul Polo di Castelvetrano
invece sono state esaminate tutta
una serie di possibili azioni per
consentire ai sindaci di tornare a
utilizzare un impianto che potrebbe
eliminare i problemi di questi ul-
timi giorni dando nuovo impulso
alla raccolta. Nel frattempo stiamo
procedendo con conferenze di ser-
vizio su Trapani per accelerare gli
interventi anche in città. Conti-
nuiamo senza sosta a lavorare per
trovare la strada più idonea a livello
normativo, più rapida e trasparente
per offrire ai cittadini un servizio
sempre più efficiente”.

Navigator, nel trapanese 856
candidature per 35 posti

CRONACA • POLITICA • ATTUALITÀSABATO 11 MAGGIO 2019
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Gazebo Onda
149,00

EURO
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269,00
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Seguici / Follow us  DA BRICOADAMO IL FAI DA TE CHE AMO.

N
ell'ambito del Programma "Latte nelle
scuole, l’Istituto Comprensivo “Luigi
Sturzo- Asta” ha aderito alla campagna

di educazione alimentare sul consumo di latte e
prodotti lattiero caseari, finanziata dall'Unione
europea  2014/2020 e realizzata dal Ministero
delle politiche agricole alimentari forestali e del
turismo, destinata agli alunni delle scuole pri-
marie. Sono stati selezionati i Plessi “G. e S.
Asta” e “Boschetti Alberti” che ogni settimana
riceveranno, in forma gratuita, latte fresco bio,
yogurt (anche delattosati) e formaggi per far co-

noscere le loro caratteristiche nutrizionali e ap-
prezzarne i sapori. Attraverso degustazioni gui-
date, di latte e prodotti lattiero caseari,
l’iniziativa intende accompagnare i bambini in

un percorso di educazione alimentare, per inse-
gnar loro ad inserire questi prodotti nell’alimen-
tazione quotidiana, conservandone poi
l’abitudine per tutta la vita e, naturalmente, per
raccontare in quanti e quali modi possono essere
gustati. “Non è mai troppo presto per apprezzare
il buon cibo”, ha commentato la preside Restivo
Maria Alda, dirigente scolastica dell’Istituto. Il
Progetto si concluderà  a maggio con la  parte-
cipazione  degli alunni alle  somministrazioni di
prodotti speciali compresa la frutta secca, il for-
maggio a pasta dura ed il miele.

Latte nelle scuole, la “Sturzo-Asta” aderisce al programma
NEI PLESSI DI SAPPUSI E “BOSCHETTI ALBERTI” LATTE BIO E FORMAGGI GRATIS PER CONOSCERE LA SANA NUTRIZIONE

O
gni anni tra le inizia-
tive di prevenzione
c’è il Progetto Mar-

tina, che riguarda la lotta
contro i tumori, e per il
quale si chiede la collabora-
zione delle scuole. Il nome
del progetto si deve ad una
giovane donna, Martina, che
colpita da un tumore in gio-
vane età, ha lasciato un te-
stamento spirituale nel quale
ha chiesto con insistenza di
informare ed educare i gio-
vani ad avere maggior cura
della propria salute. Il Lions
Club di Marsala sotto la
guida del Presidente Pietro
Di Girolamo, ha program-
mato il calendario 2019 con

incontri all’Istituto Tecnico
Commerciale, all'Alber-
ghiero “A. Damiani” e al
Liceo Classico. Per realiz-
zare con maggiore incisività
questa iniziativa, il Lions
Club ha coinvolto alcuni

medici che si sono recati
nelle aule, d’intesa con i di-
rigenti scolastici, per una le-
zione specifica. Lo staff
degli specialisti - costituito
dai medici Silvana Came-
rino (Responsabile UOS

Educazione alla Salute
dell’ASP Palermo), Michele
Fici (direttore sanitario Dia-
verum Marsala), Paolo Mo-
rana (Dirigente Medico
Neurologo), Aldo Russo
(Cardiologo) - è intervenuto

per dare informazioni agli
studenti sui vantaggi che si
ottengono seguendo stili di
vita corretti e sugli accorgi-
menti da mettere in atto per
evitare alcune tipologie di
tumori o per scoprirne altri
in tempo utile alla cura. “La
metodologia di comunica-
zione – afferma la preside
del “Giovanni XXIII-Cosen-
tino”, Antonella Coppola - si
basa sul convincimento che
la lotta ai tumori non si com-
batte con il divieto ma con la
cultura, unico strumento che
può garantire il necessario e
duraturo impegno personale
sulla base di scelte consape-
voli”. 

Prevenzione dei tumori sin dalla giovane età, il
Lions entra nelle scuole con il Progetto Martina

DA ANNI IL CLUB SERVICE PORTA TRA I GIOVANI DI MARSALA LA LOTTA CONTRO I BRUTTI MALI CHE NON RISPARMIANO OGGI NESSUNO
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I
mportante riconoscimento
per l'avvocato marsalese
Vito Cimiotta. Il giovane pe-

nalista è stato chiamato a fare
parte, come componente per-
manente, dell'osservatorio na-
zionale di informazione
giudiziaria, media e processo
penale. “La commissione – ci ha detto il legale -  si
occupa di approfondire i rapporti tra i Media e il pro-
cesso penale. Si tratta di individuare regole positive
per veicolare la cultura delle garanzie nei mezzi di in-
formazione”. L' Osservatorio agisce sotto l'egida del-
l'Unione Camere Penali Italiane e ha sede a Roma.

Importante riconoscimento
per l’avvocato Vito Cimiotta

Nell’album di famiglia ho rinve-
nuto una mia foto da studente di
seconda elementare, che mi ritrae
con il maestro e i miei compagni
di classe, mentre indosso diligen-
temente il grembiule d’ordinanza,
secondo la tardiva usanza del-
l’epoca. Anche se siamo in un pe-
riodo post-fascista, la foto è in
bianco e nero, i muri degli edifici
scolastici sembrano tutti uguali e i
paesaggi sono invariabilmente
grigi: una generazione destinata a
convivere con le sue imperfezioni
perché non si poteva ancora con-
tare sui filtri correttivi di Insta-
gram. Ho uno sguardo un po’
indispettito e la smorfia tipica di
chi fissa l’obiettivo del mondo con
un misto di sfida e paura infantile,
ma dalla mia espressione facciale
vagamente contrariata si intuisce
che fin da piccolo ero piuttosto in-
sofferente a grembiuli, divise, uni-
formi, distintivi, etichette.  Mi sono
ricordato di questo reperto fotogra-
fico, dopo il recente auspicio del
ministro dell’Interno di reintro-
durre l’uso del grembiule nelle
scuole italiche. Pur essendo una
vecchia questione, che ritorna pe-
riodicamente a turbare i sonni già
poco tranquilli di docenti e di-
scenti, quella dei grembiuli non ha
mancato anche questa volta di su-
scitare un acceso dibbattito (con
due bi, come ci insegna Arbasino)
tra grembiulisti e antigrembiulisti.
Contro ogni previsione, sembra
che a prevalere sia ancora il partito
trasversale di chi vorrebbe una pa-
cifica adozione del grembiule
come strumento storicamente col-
laudato di eguaglianza sociale.
Non si capisce bene, tuttavia,

come mai lo stesso principio di
eguaglianza non si estenda pure
alle scarpe, agli zaini, alla piccola
cancelleria, alle merendine. D’al-
tronde, viviamo in un tempo in cui
il discrimine tra eguaglianza e
omologazione è così sottile da es-
sere diventato pressoché invisibile.
Non sarebbe del tutto peregrina, a
questo punto, per rendere più fa-
shion la nozione di eguaglianza,
l’idea di griffare direttamente i
grembiuli. Stilisti da sempre poli-
ticamente versatili come Dolce &
Gabbana, per esempio, potrebbero
essere chiamati a realizzare dei
grembiuli interclassisti per le col-
lezioni degli anni scolastici futuri.
Rimarrebbe da affrontare soltanto
la spinosa questione del colore del
grembiule: l’antica ripartizione in
grembiuli azzurri e grembiuli rosa,
per quanto appaia datata e sessista,
potrebbe tornare utile nei lavaggi
separati in lavatrice, promuovendo
le differenze di genere che resi-
stono anche alle alte temperature.
Assolutamente da scartare, invece,
è l’ipotesi di introdurre l’uso di
grembiuli arcobaleno, per non
aprire un nuovo fronte del dibbat-
tito su come il gender abbia defi-
nitivamente colonizzato le scuole
di ogni ordine e grado. Alla fine,

però, c’è sempre il fondato so-
spetto che il grembiule sia un vec-
chio espediente narrativo per
descrivere in chiave deamicisiana
il brusio delle aule scolastiche:
l’ennesima foglia di fico con cui
coprire, ancora una volta, gli an-
nosi problemi della scuola italiana.
Il vero e proprio nodo della que-
stione non è infatti il grembiule in
sé, ma che quel grembiule venga
tradizionalmente sventolato come
vessillo ideologico e culturale.
Come un venerabile e un po’ op-
primente simulacro. Tolto dalla
naftalina il suo carattere effusivo e
nostalgico di cimelio dell’età sco-
lare, di testimone del bel tempo
che fu, il grembiule scolastico con-
tinua comunque a promanare – nel
bene e nel male – tutto il suo in-
confondibile sentore di ancien ré-
gime, di ordine e disciplina, di
richiami autoritari. Di malsubli-
mate vessazioni pedagogiche.
Quanto a me, rispetto a quella vec-
chia foto da bambino, devo am-
mettere che nel tempo, crescendo,
ho rivalutato giudiziosamente
l’utilizzo del grembiule. Soprat-
tutto in cucina, quando preparo
l’agghiotta di pesce o gli spaghetti
alla carbonara. 

Una griffe per i grembiuli scolastici
Gratta e Vinci di  Francesco Vinci

Leo Genna presidente
dei Giovani penalisti

L
a Camera Penale di Marsala ha nominato
presidente dei giovani penalisti l’avvocato
Leonardo Genna. Si tratta di una iniziativa

portata avanti dai giovani legali del Foro di Mar-
sala che hanno proposto alla Camera penale la
modifica statuaria con il contestuale inserimento
della Consulta Giovanile. “Ringrazio la Camera
Penale e i giovani colleghi per la fiducia accorda-
tami – ci ha detto Leonardo Genna -. Nelle pros-
sime settimane porteremo avanti alcune iniziative
relativa all’accesso alla professione dei giovani
penalisti”.
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Manifestazioni Garibaldine con Gustissimo
e diverse iniziative tra oggi e domani

CONVEGNI, RADUNI, STREET FOOD E MUSICA. A VILLA CAVALLOTTI ANCHE  MUSICA DAL VIVO

A Palazzo VII Aprile 4 artisti
in una Collettiva di Pittura

U
na Collettiva di Pittura si inaugura oggi al
Palazzo VII Aprile di Marsala, piano terra,
e resterà aperta fino a domani, domenica

12 maggio. Ad esporre le proprie tele, quattro ar-
tisti della nostra terra, sempre molto attivi nel
campo artistico: Rosario Casano, Franco Campo-
bello, Ignazio Angileri e Vincenzo Pulizzi. La Col-
lettiva “Fantasie e realtà” si potrà visitare in questo
fine settimana, dalle 10 alle 13 e dalle 16 alle 20.

Le sculture di Giovanni Teresi in mostra al
Polo Museale S. Maria Nuova di Gubbio

L
a Mostra Collettiva d'Arte Contemporanea di 20 artisti - se-
lezionati ad hoc - si terrà a partire da oggi e fino al 26 maggio
presso il Polo Museale della Chiesa di Santa Maria Nuova di

Gubbio, in Umbria, alla presenza delle autorità e di rinomati critici
d'arte. La manifestazione coincide con la famosa Festa dei Ceri che
si tiene ogni anno il 15 maggio. Tra gli artisti scelti sarà presente
anche lo scrittore marsalese Giovanni Teresi, che proporrà due sue
sculture. "Hecce Homo" e "Natura morta" sono le due opere sculto-
ree che l'artista esibirà alla Collettiva di Gubbio. In pittura e scul-
tura, Giovanni Teresi vanta dei riconoscimenti come Accademico
d'Arte dell'Accademia Santa Sara di Alessandria, inserito nell'Albo
d'Oro degli Artisti Contemporanei dell'Accademia d'Arte Maison
d'Art di Padova con alcune opere che figurano in Catalogo.

H
anno preso il via ieri le ini-
ziative che rientrano nelle
Manifestazioni Garibal-

dine organizzate dal Comune di
Marsala con il supporto di associa-
zioni e sponsor che proseguiranno
fino a domani, 12 maggio. Ieri, tra
gli eventi, a Porta Nuova il campo
di gara di “Pompieropoli” dove gli
studenti delle scuole elementari
hanno simulato i comportamenti
tenuti dai Vigili del Fuoco, grazie
alla collaborazione con i pompieri
della sezione di Trapani. A Villa
Cavallotti è iniziato “Gustissimo”,
il Villaggio gastronomico di cibo
da strada con tante prelibatezze si-
ciliane. L'evento, con musica dal
vivo la sera, proseguirà fino a do-
mani dalle 11 alle 24. Oggi invece,
a Villa del Rosario, dalle 9, si ri-
corderanno i caduti del bombarda-
mento dell'11 maggio del 1943
con deposizione della corona; in
Piazza Loggia a seguire il Corteo

Garibaldino; al Monumento ai
Mille dalle 10 gli interventi delle
Autorità. Qui si darà il via al 4°
Trofeo di vela e kitesurf “Gari-
baldi Challenge”. Alle 11.30 a San
Pietro la riapertura in veste com-
pletamente rinnovata del Museo
Garibaldino e a seguire il conve-
gno “Lo Sbarco dei Mille nel ri-

cordo dei testimoni oculari”; alle
18, al MonuMille partirà la sfilata
di costumi d'epoca del 1860. Di
sera a Villa Cavallotti, dalle 20,
musica con “Una Città per Can-
tare”. Domani alle 9.30 parte la se-
conda edizione di Color Vibe e al
MonuMille il raduno di Ferrari; a
Palazzo VII Aprile la mostra di
libri antichi; in Piazza F. Pizzo
dalle 11 il raduno di auto e moto
d'epoca, mentre nelle acque di
Boeo partirà la regata velica a
cura della Canottieri; al Monu-
mento alle 17.30 raduno di Vespe
con sfilata. Alle ore 20, a "Gustis-
simo", a Villa Cavallotti, con in-
gresso gratuito, “The Songs of
the Heart”, concerto live con i
cantanti Toty Lo Faso e Ouiam el
Mrieh, organizzato dall'Associa-
zione Ciuri guidata da Filippo
Peralta. 
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Trofeo dell'Amicizia, tanti podi per
la “Shotokan Karate” di Marsala

G
rande affermazione della Shotokan Karate
do-Club di Marsala guidati dal Maestro
Vito Genna al Trofeo dell'Amicizia svoltosi

a Palermo e sapientemente organizzato dal Maestro
Salvo Virzì. Quasi 200 partecipanti da tutta la Sici-
lia per 24 società - qualche atleta piemontese e uno
di Roma – per una manifestazione solo di Kumitè
(combattimenti) che ha abbracciato dai più piccoli
ai veterani. Oltre alla normale gara dei singoli, pure
due competizioni a squadre, la categoria dei giova-
nissimi è stata composta da Gabriele Salice, Marco
Di Benedetto e Gianluca Marino e quella delle cin-

ture nere seniores è stata formata da Vito Margiotta,
Angelo Caracausi e Vincenzo Cristaldi; entrambe
le gare sono state vinte dal Club lilybetano. Nei
combattimenti singolari, tantissimi podi per i ra-
gazzi del club. In evidenza Elena Lombardo, 16
anni, cintura nera, che è salita nel gradino più alto
del podio superando tutti i turni e aggiudicandosi la
finale contro un'avversaria agguerritissima. Primi
posti anche per Veronica Pellegrino e Alessia Fer-
rera. Secondo prestigioso posto per Cristina Casa-
mento nelle cinture nere seniores, dopo una
bellissima prestazione, così come per Simone Pan-

taleo. Terzi posti per Vincenzo Giacalone, Giovanni
Salerno, Arcangelo Giammartino, Flavia Galfano e
Giuseppe Giglio. Prossimi appuntamenti per la
Shotokan Marsala, una trasferta a Palermo, uno
stage a Scoglitti e a fine giugno, gli esami di cintura
e poi il meritato riposo estivo dopo una stagione
molto intensa.

GRANDI SODDISFAZIONI PER I PICCOLI E PER I VETERANI A SQUADRA, NONCHÉ PER LE ATLETE LILYBETANE

Marsala Calcio: per i play off riapre la gradinata

D
opo le ventilate proteste da parte degli “irri-
ducibili” ultras del Marsala Calcio, la società
ha comunicato la riapertura della Gradinata

del Municipale. Con il verbale del 10 maggio, la
Commissione Comunale di Vigilanza sui Locali di
Pubblico Spettacolo e Trattenimento, ha certificato
il definitivo parere favorevole all'agibilità dello sta-
dio municipale “Nino Lombardo Angotta”, amplian-
done la capienza a 4.384 posti a sedere così
suddivisi: 2.111 Gradinata Settore Distinti, 733 Gra-
dinata Settore Ospiti, 1500 Tribuna. Secondo le di-

sposizioni di legge, essendo la capienza complessiva
inferiore alle 5000 unità, la Commissione Comunale
è l'organo competente sull'agibilità (a differenza della
Commissione Provinciale, competente su impianti
più capienti), quindi il nulla osta è da considerarsi
definitivo. Il Marsala Calcio inoltre, invita la cittadi-
nanza a partecipare alla Gara Unica di Semifinale
Playoff di Serie D Girone I 2018-2019 fra il Marsala
Calcio ed il Portici 1906 in programma domani, 12
maggio, alle ore 16, con la prevendita attiva ogni po-
meriggio dalle 16:00 alle 19:00 presso la segreteria
dell'impianto. Tagliando Tribuna € 10, tagliando Gra-
dinata € 5, tagliando Settore Ospiti € 10. L'Associa-
zione Italiana Arbitri ha diramato le designazioni
arbitrali ufficiali riguardanti la Semifinale Playoff in
gara unica del campionato di Serie D Girone I
2018/2019. A dirigere Marsala – Portici 1906 - in
programma alle ore 16- sarà il Sig. Emanuele Bra-
caccini della Sez. A.I.A. di Macerata; Bracaccini
verrà assistito dai Sigg. Nemanja Panic della Sez.
A.I.A. di Trieste e  Stefano Valeri della Sez. A.I.A.
di Maniago (PN).

FINITI I MALCONTENTI DEI TIFOSI, SI PENSA A VINCERE DOMANI ORE 16 CONTRO IL PORTICI


